

LA REGION SORIANA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director propietario: Gerardo Escudero Lacussan.

REDACCION: CALLE MAYOR, 22.—SORIA

SE PUBLICA LOS VIERNES

¿Hoy? decimos

Que tenemos el valor de nuestras convicciones; que no nos arrepentimos de lo hecho, y que lo único que lamentamos, es no haber conocido a D. Román Llorente cinco o seis años antes de la fecha esa que tan a mal traer tiene a los de ese papelucho.

Este decimos a esos sujetos, y ahora escuchan, que no hemos terminado. Y pues ellos lo quieren, fuerza será que lean lo que es probable no les agrade, ya que se equivocaron de medio a medio, si supieron que los rayos esos y anatemas que nos lanzan semanalmente desde su «Ayer-Hoy» han podido causarnos el más pequeño daño ni aun la más leve rozadura.

Todos los tirros de ese papelucho, se han encaminado desde su fundación a combatir a dos personalidades: una, la de D. Román Llorente; otra, la de nuestro Director, Sr. Escudero; y para realizar esta única campaña, ha sido preciso bautizar el papel con un nombre y un apellido que son causa de la risa general. El nombre es el de «semanario liberal». ¡Críel sarcasmo! La libertad manoseada por el despotismo. El apellido es «de intereses generales». En esto debió haber alguna equivocación consecuente.

Mas, ¿por qué de esa creación periodística? Se ha escrito, por su parte, de varios asuntos relacionados con uno y otro político, y creemos es llegada ya ocasión y momento oportuno de poner a esos infelices unos cuantos puntos sobre las cosas.

¿Por qué combaten a Llorente? ¿Se ha hecho alguna vez la opinión pública esta pregunta? Por sistema, porque si, porque en el campo de la política no pueden llegar a su altura, y porque mientras él exista, ellos no serán nada.

No es porque en su ánimo exista el convencimiento de que es funesto e inmoral. Si tuviese una u otra cualidad, se la hubieran probado y no le habrían perdonado. Pero lo que ellos no pueden tolerar, lo que ellos no pueden sufrir con resignación y calma, es que su

postergación sea de todos reconocida, al frente de la mayor altura que legítimamente ostenta en el campo político su adversario.

¿Por qué ellos están postergados? Por ineptos y porque en consecuencia queda cumplido el refrán «aquel que dice que quien ha nacido para ochavo, no llegará a cuarto en toda su vida».

Pero nosotros, combatimos ayer a Llorente y hoy ¿Por qué? somos sus amigos. Razón, es bien sencilla. A ver, militamos al lado de esos sujetos, por equivocación. Porque no los conocíamos a fondo.

Cuando de buena fe hicimos nuestra evolución del campo republicano al campo liberal, mejor dicho, del campo republicano al lado del Sr. Muñoz, a este señor lo mismo que a ellos consta, que lo hicimos — si quiera estuviésemos equivocados — tan de buena fe como acostumbramos; porque nos hicieron creer y suponer que solo librando a Soria de Llorente, resurgiría este rincón querido de la patria, como por encanto, de su decaimiento y abandono. Y no nos paramos a pensar más. Con todos los entusiasmos de nuestra juventud, nos lanzamos a la lucha; lucha cruenta en la que, si alguien sufrió, fuimos nosotros, ya que en aquella íntima amistad y confraternidad, nosotros sufrimos uno tras otro golpes a cual más duros, si bien propios de la defensa más legítima, en tanto que otros, a cubierto de todo riesgo, aplaudían frenéticos desde la barrera.

Estos eran nuestros amigos. Bien que no faltase quien nos dijera en algunas ocasiones: «¿Qué amigos tienes Benito?». Pero la lucha enseña mucho. Y si los embates no sirvieron para amortiguar nuestros entusiasmos, por lo que suponíamos era la mejor causa, empezamos a vislumbrar algo de la verdad.

¿Qué fin perseguía Muñoz? ¿Qué fin perseguíamos todos? Destrozar a Llorente. Esto es axiomático. ¿Para qué? Para encarnar en la persona de Muñoz y en nuestras personas, su poder, su elevación y su influencia de todos reconocidas.

Este convencimiento, surgió como por ensalmo, en cierta ocasión; esto es, en aquella ocasión memorable en que Muñoz aceptaba a Llorente sin escrúpulo, y sin perjuicio de lo cual, luego creyó conveniente cambiar de nuevo de manera de pensar.

Tal manera de obrar y de pensar del Sr. Muñoz, hizo la luz en nuestro cerebro, si bien un poco tarde, a tiempo.

Cuatro años de lucha continuada, lucha sin cuartel, aconsejados por Muñoz, trascurridos los cuales, el, el infatigable, el regenerador, transige con el enemigo. ¿Qué supone esa transigencia?

¿Qué es esto nos digamos? ¿Habremos sido juguetes de alguna visión? Será Llorente el mismo que hemos supuesto?

¿En qué consiste que el malo, de ayer, es bueno hoy?

Y por primera vez, repasamos nuestra labor político-periodística, con serenidad y sangre fría. Con razón fría y serena también. Vimos párrafo tras párrafo, cuántos contra su personalidad escribimos; repasamos una tras otra las correspondencias políticas habidas con Muñoz, en el curso de nuestra alianza; vimos observamos que si grande fue nuestra labor, escaso ó nulo había sido el fruto obtenido; sondeamos el estado de la opinión, para juzgar con acierto, y vimos también que la opinión censuraba lo hecho porque se hallaba compenetrada de que ningún bien de reportaban nuestras campañas; vimos entonces que la personalidad de Llorente ni se había quebrantado ni resentido en lo más mínimo; vimos, observamos que sus prestigios estaban acrecentados y entonces fué, señores infatigables, cuando reconociendo nuestra equivocación, creímos llegado el momento de sumarnos al Sr. Llorente y les digamos: ¡adiós! convenidos de que los políticos nefastos para Soria son sus señorías.

¿Qué han hecho en bien de Soria que sea digno de mención? ¿Acaso la idea política ha hecho otra cosa en sus manos que perderse y entorpecer? ¿Acaso hicieron, que digo hicieron, acaso hicieron en cuatro años

otra cosa que política menuda y personal.

Pero no hemos concluido. ¡Paciencia! Con Llorente, sus mercedes, no pueden. Con la persona de nuestro Director, es fácil que tan poco puedan, a pesar de sus titánicos esfuerzos para acabar con ellos.

¿Y quién es Llorente?

¿EL GRAN CAÍQUE? Con orgullo puede ostentar este título. Ustedes no pasan de pequeños perchados, sin significación y sin influencia. ¿Qué le ha creado esa situación que parece ser tanto odian y envidian?

¿Los amigos? No. Que pocos hombres tuvieron peor suerte para criar amigos. Llorente, y pídome el lector la repetición, es amigo de sus amigos, pero, ¿cuán mala suerte tuvo con algunos de ellos!

¿Cuántos cuervos y grajos crió!

¿Cuán ingratos y descorazonados fueron muchos de esos amigos!

Llorente, fué causa de que saliesen de la nada unos cuantos desdeñosos que no podían ni siquiera soñarlo, y por todo fruto, cosechó el más negro despego que se conoce.

¿Es esto cierto?

¿Ingratitud, escribimos? Mas, ¿que hoy se dice son sus enemigos, acaso los únicos que si algo son, a él se lo deben?

Y si los de ese papel se sientan limpios de gratitud, digamos con la escritura: quien esté limpio de todo favor, tire la primer piedra. Y esperemos.

Y ¿quién es nuestro Director?

Un político honrado que supo desligarse de ciertas tutelas.

¿De gratitud, hablaron? Sobre gratitud escribieron?

¿Qué cosas se escriben!

¿De dónde, cuándo, ni cómo, se halla obligado por ciertos deberes?

Póngase en una balanza lo que él hizo y lo que otros hicieron, que seguros estamos se inclina de su lado.

Pero, bueno es tener pretextos. Si estos no existieran, como se iban a redactar ciertos escritos y justificar ciertas campañas?

¿Qué se pretendía?

¿Acaso no es evidente, que mientras usó de ciertas compañías, se

procuró no pasase de la categoría de cosa?

Pero él supo salir de esa categoría y supo con acierto y sentido emanciparse de ciertas tutelas impropias para el hombre que siente, piensa y quiere.

¿Qué fueron capaces de hacer ellos?

Peró ¡ah! qué contrastes. ¡Qué contrastes más horribles!

Allá en los archivos de la Audiencia del juzgado creemos existan aún las causas todas que se instruyeron á nuestro Director, y si ellas hablan... suponemos que dirían cosas peregrinas de la sinceridad de ciertos amigos.

¿Qué diremos de aquella otra cuando lo de la Diputación?

Pues diremos únicamente, que es probable, á no haber sido por su abnegación, que le hubiesen acompañado al banquillo sus detractores de hoy.

¡Así es el mundo!

Y por fin, y como en principio decimos, la firmeza, y el valor de nuestras convicciones, nos llevaron á sumarnos del lado del Sr. Llorente. Lo decimos con nuestra habitual franqueza y ¡ojalá! hubiésemos adoptado tal determinación años atrás.

Al dar este paso, creemos que la política liberal ha ganado y con ella la defensa de los intereses generales.

¿Qué se han hecho víctimas? ¿Qué son varios los cadáveres?

¿Que Muñoz ha muerto?

¿Que sus desgraciados amigos murieron también?

Pues ha ocurrido lo inevitable. Se ha cumplido su sino. ¡Tenían que morir!

¡Séales la tierra leve!

Pueden, pues, continuar y nosotros seguiremos impertérritos nuestro camino sin que nada nos detenga, porque nada nos puede detener, en el camino por nosotros emprendido, de causar en nuestro país el bien social y político.

Y que esto es así, lo probamos retando á que se nos demuestre lo contrario.

Noticia estupenda.

La facilita el *Heraldo de Madrid* del día 25 por el siguiente telegrama:

«Soria 24 (2,45 t.)

Caracterizados demócratas é importantes elementos políticos están formando un Comité provincial para la defensa y propaganda de las ideas que sustentan el señor Canalejas.—Palacio.»

Es indudable que informaron equivocadamente al redactor de esa noticia, pues dichos caracterizados demócratas—salvo que se hayan caracterizado ensayándose para alguna mascarada—no aparecen por ninguna parte.

Y lo mismo ocurre con los importantes.

Si el corresponsal del tal periódico se hubiera detenido á pensar y premeditar sobre la posibilidad ó imposibilidad de que pueda realizarse ese suceso, á buen seguro que no telegrafía.

Pues lo primero que se debió preguntar así mismo fué lo siguiente: ¿Dónde están los Canalejistas? Esto es: ¿Dónde está la pastora?

Y como no los hubiera encontrado, no hubiera facilitado el notición.

Aquí, los únicos que pueden llamarse así, son media docena de hongos políticos, que por nombrarse de alguna manera, tomarán ese apellido. Pero, ¡créanos el corresponsal! si con esos cuenta Canalejas, lucido va á quedar el buen señor.

Por que, no le suponemos al periodista tan cándido, que crea ó suponga que puede Canalejas contar con los republicanos, despues de sus últimas recientes declaraciones. ¿Y con los carlistas? ¿Y con los conservadores? ¿Y con los liberales?

¿Qué, pues, le queda?

¿Pensó en esto al dar esa noticia?

No debió pensar, pues de otra manera no se habría dejado impresionar tan fácilmente.

ECOS DEL GOBIERNO

Día 22.—Al señor Gobernador civil de Córdoba, le fué remitida la instancia presentada por Francisco Martín de La Llosilla, solicitando le sean abonados los daños y perjuicios sufridos por haber sido cogido por una máquina del molino aceitero de D.^a Josefa Navaja, vecina de Castro del Río.

Al señor Rector de Zaragoza, instancia de doña Rudesinda Calvo, renunciando á la escuela del Cubo de la Sierra.

A los Sres. D. José Rodrigo, D. Claudio Alcalde, D. Ignacio Pastor, D. Pedro Llorente, D. Vicente Alvarez, D.^a Tomasa Cabriada y D.^a Elvira Barroso, comunicándoles el nombramiento de vocales, de la Junta de Instrucción pública.

Al señor ministro de la Gobernación, fueron remitidos los expedientes de arbitrios extraordinarios de Monteagudo, Arenillas, San Felices, Valvenedizo y Velilla de Medina, Alconaba, Caravantes, Cihuela é Ines.

Al Vicepresidente de la Comisión provincial el expediente de competencia suscitada por el Gobierno al Juzgado de primera instancia de Almazán á instancia del Ayuntamiento de Matamala sobre demanda ordinaria por D. Pedro Ranz.

Al señor Delegado de Hacienda se le remitieron á informe 37 presupuestos de otros tantos pueblos y el expediente de arbitrios de Candilichera.

Al señor Administrador de propiedades, informados, los expedientes de excepción de venta de terrenos en concepto de dehesas boyales de Borjabad y Rebollo, Gómara, Torralba de Arciel, y al de Hacienda el de calamidades de Laina.

Día 23.—Fueron remitidos á la Junta Central de clases pasivas del Magisterio tres cheques, uno de pesetas 816'56 del 10 por 100 de material, otro de 2.078'84 de descuento de sueldos de Septiembre, y otro de 29'15 de devoluciones hechas por el Habilitado de pasivos en el tercer trimestre, con más copias de las nóminas de

haberes personales de los maestros en los cinco partidos judiciales.

Al Ilmo. Sr. Obispo de Sigüenza, se le dió traslado de un oficio del Alcalde de Borjabad denunciando varias faltas cometidas por el párroco del pueblo.

Al Alcalde de Soria, oficio ordenándole manifieste las causas que haya tenido para no abonar á D. Ignacio Pastor la cantidad que se le adeuda.

Día 25.—Al Sr. Ministro de la Gobernación se remitió un recurso de alzada interpuesto por D. José María Pascual contra providencia del Gobierno imponiéndole una multa.

A D. Felipe Cabriada, oficio reduciendo á la 4.^a parte la multa de 180 pesetas que le había sido impuesta.

Al Sr. Juez de Instrucción se le remitió certificación de un escrito presentado por D. José María Pascual, en el que aparecen frases injuriosas contra la autoridad gubernativa.

A D.^a María de la Paz Garrido, comunicándole el nombramiento de Maestra interina de Montenegro de Cameros.

Día 26.—Al Sr. Alcalde de Soria, oficio sobre admisión de niños en las Escuelas públicas.

A los Alcaldes de Recuerda, Losana, Carrascosa de Arriba, Almazán y Cueva de Agreda, sobre que remitan propuestas para el nombramiento de Juntas locales de primera enseñanza.

A informe del Alcalde de Rebollo, instancia del Presidente de la Junta Administrativa de Fuentelpuerco, reclamando cierta cantidad del Ayuntamiento por inscripciones de propios.

Al de Navaleño, la instancia de María Martín y otros sobre pago de aprovechamientos de pastos.

Curiosidades.

Las hormigas de nuestras regiones templadas pueden ser consideradas como animalitos muy incómodos, bien que sumamente ingeniosos é interesantes; á nadie se le ocurre, sin embargo, considerarlas como peligrosas. Un hecho, observado recientemente, demuestra, no obstante, que las hormigas pueden ser peligrosas en ciertas condiciones. El hecho se refiere á un niño y aconteció en Bohemia.

Una labriega se dirigió al campo con su niño de teta, y despues de haberle dado el pecho, lo dejó en tierra, á la sombra, para ocuparse en su trabajo. Poco despues el niño se puso á gritar; pero su madre, creyendo que el niño lloraba, como de costumbre, para que faese á tomarlo en brazos y lo meciese, no hizo caso de sus llores. Estos fueron en aumento, luego se calmaron, para cesar por completo al cabo de algún tiempo.

La madre siguió su labor y al terminar se dirigió en busca del niño para llevarse-lo en brazos á su casa. Pero ¡cuál no fué su estupor al ver que el niño se hallaba cubierto de millones de hormigas! Púsose á sacudirlas y entonces notó que el niño estaba en parte devorado. Los ojos habían desaparecido, quedando en su lugar tan solo dos cavidades rojizas llenas de insectos. Estos pululaban por la boca, por la nariz, por los oídos y hasta habían penetrado en el estómago y en la laringe. Inútil decir que el niño estaba muerto.

En los Estados Unidos se ha observado un caso análogo; un niño de diez y ocho meses ó dos años se había extraviado por la espesura, y al ser encontrado, algunos dias despues, yacía sobre un hormiguero, reducido al estado de esqueleto. Las hormigas habían destruído todas las partes blandas.

Por otra parte, los naturalistas no ignoran que las hormigas «preparan» admi-

rablemente el esqueleto de los animales de poca talla y recurren frecuentemente á sus servicios.

El Museo de Historia Natural de Nueva York acaba de adquirir una de las colecciones más hermosas de mariposas que existen en el mundo, una de aquellas que más parecen aproximarse á la perfección y una de las más completas, en el sentido de que una colección pueda ser completa, pues sabido es que cada año los naturalistas descubren numerosas especies nuevas.

Esta colección consta aproximadamente de 250.000 ejemplares, incluso numerosas variedades locales ó regionales, y su valor, según los inteligentes, es de más de un millón de dollar.

Esta colección fué formada por un aficionado americano, el doctor Hermann Strecker; de Reading, en Pensylvania, quien, al morir recientemente, la ha legado al Museo de Historia Natural de Nueva York. El mismo la había creado en su mayor parte con su propio trabajo y había recogido la mayoría de sus elementos en sus numerosos viajes por casi todas las regiones del globo.

Muchas mariposas, le habían costado años enteros de investigaciones, y una de ellas en particular le costaba una suma considerable. Para procurarse una especie muy rara de Sierra Leona, de alas color leonado y negro, sobre todo, tuvo que equiparar toda una expedición, y con ella revolver la costa de Guinea durante más de dos años. Esta humorada le costó cuarenta mil francos; pero logró entrar en Nueva York poseedor del lepidóptero tan codiciado.

AGRICULTURA DE INVIERNO

En los Estados Unidos la agricultura de invierno ha adquirido tal importancia nacional, que procura muchos millones de francos á los cultivadores y hace productivos terrenos que casi no tenían valor.

La lechería de invierno, en estos últimos cinco años, ha llegado á ser una industria muy remuneradora. El método de los asilos permite almacenar excelentes alimentos para el ganado durante el invierno y obtener leche como en Junio, pero, como era natural, vendido á precios más ventajosos.

Crianse corderos en invernáculo, y en invernáculo se cultivan tambien frutas y hortalizas que surten el mercado de millares de toneladas de dichos productos. En las cercanías de Boston hay varios centenares de hectáreas de terrenos cubiertos de vidrieras para el cultivo de frutas y hortalizas de invierno, y lo mismo se hace en Jersey y en Long Islan. Los productos de estos invernáculos se venden regularmente á buen precio y pueden hacerse de dos á cuatro cosechas por año en el mismo suelo.

Naturalmente, se hace el cultivo intensivo; el suelo es de los más ricos, bien calentados por medio de tubos de vapor y frecuentemente iluminado por lámparas de arco.

La luz eléctrica estimula el crecimiento de ciertos vegetales y acelera el período de la madurez. Los beneficios obtenidos por esta industria son muy importantes y alcanzan á veces de 50 á 80 por 100 de los gastos efectuados. Durante los inviernos rigurosos en que los productos del Mediodía no pueden ir al mercado, los productos obtenidos de este modo en vitrinas alcanzan precios fabulosos.

La expansión de los cultivos ha sido favorecida por las compañías de transportes. Hay vagones frigoríficos que permiten á los agricultores enviar las fresas y

los tomates de la Florida y de la Luisiana á Nueva York ó á Boston en invierno. California ha hecho esfuerzos considerables respecto de este particular y Tejas y Méjico siguen hoy su empleo: hay más de 60.000 vagones frigoríficos empleados en estos transportes. y Mr. Walsh hace observar, con razón, que la creación y la expansión de esta industria ha sido tan ventajosa para el país como el descubrimiento de nuevas minas de oro que dieran anualmente unos sesenta millones de francos del metal precioso.

(De La España Industrial.)

HUMORISTAS

Busca, buscando, y sabiendo lo muy aficionado que fué siempre D. Vicente del Prado, administrador y redactor de El Eco de Soria, llegamos á encontrar unas pesías malitas, pero sabrosas, que no quisimos publicar en otra ocasión, pero que faltándonos para cerrar la edición columna y media, lo hacemos hoy, seguros de que agradarán la mar á sus amigos.

¡Ya lo ereo! Y prueban también su firmeza y su capacidad intelectual. Son así:

«ENSALADA SABROSA»

Aluluyas y... otras cosas.

- (1) Canalejas ha venido metiendo la mar de ruido, y Canalejas ¿quién es? ¿algún diputado inglés?
(2) (Suprimimos estas dos por mor á la moral.) Este hombre es un hombre ducho que hace poco y habla mucho. A Soria vino, es verdad, amparado en la amistad, pero que no vuelva más porque aquí pierde el compás. El hombre sin pretensiones quiere arreglar las naciones y nos ofreció su amparo sin poner ningún reparo; gracias, señor elefante, y siga usted adelante. Un guasón dijo á mi oído:
(3) Yo repliqué: Bueno ¿y qué?
(4) ¿...? ¡Ya lo sé! y al pedirle explicaciones solo dió... buenas razones, y un discurso; ¿quién se fía de vana palabrería? Habló del ferrocarril
(5) y dijo: ... mil, y de las bellas sorianas más se queda con las ganas, pues aquí lo conocemos
(6) que se le lleve; trato hecho y que le haga buen provecho;
Veintidós mil pesetejas, por lo menos de adelanto, cuatro mil duros y pico —y yo que no tengo un cuarto—
(7) se discutieron á poco en los sillones ó escaños de nuestra Corporación municipal; y ¡qué esarriol! cuando ya íbamos á entrar pues... las puertas se cerraron, y dicen que fué un secreto. Yo no sé si lo quebranto diciendo lo que me han dicho, pero si en el entretanto que lo digo nadie viene que se atreva á echarme el alto, (8) yo me decido y lo espeto; nada, nada, que lo parlo.

Dicen que un préstamo se hizo, no sé con certeza cuanto, más si sé que el prestamista quiere asegurar los cuartos, y como se lo hizo él solo no quieren asegurárselos y hay ciscos y peloterías y disturbios y quebrantos y se acude á los empréstitos, porque los extraordinarios están todavía lejos y no se vislumbran claros; y cual la zorra del cuento están verdes, dicen... ¡alto! Dispensad, caros lectores no sigo; me..... (9)

- (1) Ahora escribe bien de Canalejas.
(2) (3) (4) (5) (5) (9) Que diga el autor los motivos de la supresión.
(7) Estos versos se escribieron allá cuando aquello del pago á la Hacienda por un hermano del actual Alcalde.
(8) Que le echen el alto sus compañeros. Bien lo merece.

Miscelánea.

Un semanario liberal escribe:

«Todos, hasta el Sr. Gamazo, han hecho más que Sagasta, á quien, con razón, le tienen los clericales en concepto de amparador.»

¡Ah!... antes dice:

«La diferencia entre los caracteres voluntariosos de ayer y los caracteres abúlicos de hoy, á que antes nos referimos, descubre la gran distancia que media entre la seriedad y la labor meritísima del ministro liberal de 1893, y la estéril nerviosidad arlequiesca y la pereza incurable de los ministros liberales de 1902.»

Sin comentarios.

No obstante que en las actas del municipio consta quien fué el autor de la proposición para que los consumos saliesen á subasta, nos daremos muy en breve la satisfacción, como es indudable que lo será para el Sr. Vicén, de publicar los datos estadísticos que demuestren á cuanto ascendieron los aforos de harinas en Soria, en un período de tres años, de gestión municipal, comparados con los datos que arrojen los aforos hechos en tres años por la anterior empresa de consumos.

Renazca la tranquilidad en todos los hogares.

Como profetizábamos, ha vuelto á publicarse el folletón del Doctor.

Las cuatro planas del último número, son por su originalidad notabilísimas. ¡Cuán justificado estuvo el premio! Su forma de puro agradable, causa cierto sopor y bienestar que predispone favorablemente á un sueño reparador.

Se las recomendamos á los que padezcan insomnio crónico. ¡Dormirán!

Los aficionados á saber temperaturas máximas y mínimas, esto es descensos termométricos, ¡ay! se solazarán en aquellas páginas.

Y como allí hay cosas—en nues-

tra opinión, para todos los gustos, como en botica—hasta los arquitectos encontrarán conocimientos útiles. ¡Caramba con el Doctor!

Según se nos informa, parece ser que la primera silla ó sillón, que resulte por defunción vacante en la Real Academia será ofrecido al eminente Doctor Monge.

A título de información acogemos el rumor, prometiendo la rectificación, en caso de que estuviésemos mal informados.

Se nos dice que han llamado poderosamente la atención en Soria, en el resto de España y muy particularmente en el extranjero, los notabilísimos y sobre todo interesantes artículos publicados en El Avisador Numantino, sobre los no menos notables territorios sorianos que viene describiendo.

En el número del domingo, nos privó el Sr. Tejero de tan amena lectura y á fuer que ¡cuanto lo sentimos!

También han llamado no menos poderosamente la atención dos notabilísimos artículos, que se publicaron, en los números 2.188 y 2.189 de ese semanario, y acaso serepitan, que llevaba n por título Admirables ejemplos de energía, veneno lento y se ocupan con precisión admirable del soldado de Maratón y las Pildoras Pik.

¡Estamos admirados del talento que asiste y del ingenio que revelan los periodistas que escriben por El Avisador!

VARIA.

PROCESAMIENTO.—Por el Juzgado de Instrucción de esta capital, se dictó días pasados auto de procesamiento contra don José María Pascual, por desacato cometido á la autoridad del Sr. Gobernador civil de la provincia.

La sesión que el lunes celebró la Corporación Municipal, fué presidida por el Sr. Gobernador civil de la provincia, asistiendo bastante público.

Con exquisito tacto llevó el Sr. Porset la Presidencia, y todos los concejales, dentro, como siempre de la mayor corrección expresaron libremente sus opiniones sin que por esta vez al menos se escuchase el sonido de la campanilla presidencial.

¿Tendría el Sr. Alcalde la bondad de ordenar á los dueños del que fué Teatro, pusiesen en condiciones del verdadero ornato público, los huecos de las puertas de dicho edificio?

Varias son las veces que venimos llamando la atención y ¡que si quieres!

Y el concejal Sr. Vicén, ¿sería tan amable que hiciese una moción sobre este asunto, como primer teniente alcalde del distrito donde radica esa finca?

En la elección celebrada el pasado domingo por el distrito del Burgo de Osma resultó elegido Diputado provincial sin oposición, nuestro estimado amigo y correligionario Sr. D. Emeterio Pachón Cerrada obteniendo 4.371 votos.

Reciba nuestra más cordial, cuanto sincera enhorabuena.

El miércoles sobre las tres y media de la tarde, se nos informa que, se promovió alteración del orden público en el pueblo de Cihuela, acudiendo á restablecerlo el Comandante del puesto de la Guardia civil de Deza.

En el motín tomaron parte sobre 150 hombres y mujeres, contra el Alcalde y un vecino de Zaragoza sin que afortunadamente hubiese que lamentar desgracias ni otros disgustos, obediendo, salvo error de información, á la forma como se lleva á cabo un aprovechamiento de maderas en montes del Estado.

OTRO NUEVO PROCESO.—Según se nos informa, en el día de ayer jueves, parece ser que por el Juzgado de Instrucción de esta capital, se dictó otro auto de procesamiento y de prisión contra D. José María Pascual, por desacato ó injurias á la autoridad del Sr. Gobernador civil de la provincia, cometidas, según se dice, en un escrito presentado al Gobierno.

EN LAS CORTES

En la sesión celebrada por el Congreso el día 26, usó nuevamente de la palabra el Sr. Muñoz. La falta de espacio nos impide hoy publicar íntegro, ese desgraciado Pispajo del género oratorio, pronunciado por el desquiciado Muñoz.

Lo hacemos si de la contestación que le facilitó al Excmo. el Sr. Ministro de la Gobernación, que suponemos entenderá el Sr. Morales, si tiene quinqué y pupila.

Pues é buen entendedor.... Dice así:

«El Sr. Ministro de la GOBERNACIÓN (Moret): Como el Sr. Muñoz desea que traiga los documentos que se refieren al asunto que ha motivado la primera parte de su pregunta, los traeré al Congreso defiriendo á su deseo, absteniéndome, por el momento de hacer ninguna indicación, y limitándome á decir únicamente, que la dirección de Administración local se viene preocupando en corregir las grandes incorrecciones que hay en esto de los intereses de los pueblos y de los agentes.»

Respecto de la multa de que ha hablado S. S., si la persona que con ella ha sido castigada estima que es injusta, seguramente acudirá á mí en alzada, y yo estudiaré el expediente y resolveré en justicia.

Ha dicho S. S. que el Gobernador de la provincia ha recibido instrucciones en el Ministerio de la Gobernación, y puedo asegurar al Sr. Muñoz, que cuando el Gobernador ha estado recientemente en Madrid no me ha hablado ni poco ni mucho de esos asuntos, porque he estado muy ocupado para que pudiera hablarme, y puedo añadirle que al despedirse de mí para marchar á su destino, no pudiéndome hablar, me dejó por escrito, una nota de los asuntos de la provincia que convenía se despacharan con urgencia, y en ella no me ha hablado ni poco ni mucho del alcalde. Es este un asunto del cual, por estar en tela de juicio, no he de ocuparme y sólo me permitiré decir que los alcaldes de nombramiento de la Corona han de ser siempre de confianza, y si en cualquier razón dejan de serlo, lo natural es pedirles la dimisión, y, naturalmente, si la hubiera dejado escrita desde el primer momento, no sería necesario pedirse la.»

Y hasta el próximo que hablaremos mas despacio de moral publica y otros excesos.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria a Alcuéza.

De Alcuéza a Soria.

Coches correos.

Table with columns for ESTACIONES, PRECIOS, ESTACIONES, and Regreso. It lists train routes and prices between Soria and Alcuéza.

ANUNCIOS

MANCHAS DE LA PIEL

Text advertisement for skin treatments, mentioning 'JABÓN BREA' and 'La Giralda'.

AGUA DE AZAHAR

Text advertisement for 'AGUA DE AZAHAR' and 'LA GIRALDA'.

Miscelánea

Miscellaneous text advertisement, possibly related to a business or service.

RENTALADA BARROSA

Text advertisement for 'RENTALADA BARROSA'.

FOREIGN PRESS OFFICE

Text advertisement for 'FOREIGN PRESS OFFICE'.

Text advertisement for 'FOREIGN PRESS OFFICE'.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2

Text advertisement for 'LA POSITIVA' and 'ALVARO VIELBA'.

IMPRENTA DE FERMIN JODRA.

Text advertisement for 'IMPRENTA DE FERMIN JODRA'.